
作为业主利益的代表，业主委员会对促进小区建设和发展起着重
要作用，被称为业主的“娘家”。然而，日前，家住青岛市市南区四川
路、金茂湾小区二期的不少业主致电本报热线0532-6610000，诉说他
们在成立业委会之路上特别艰难。记者调查了解到，该小区分属不同
的街道办事处，这给业委会的成立带来了困难。市南区有关部门表示
将尽快帮助居民圆满解决这些难题，顺利成立业委会。

成立业委会为啥这么难成立业委会为啥这么难？？
金茂湾小区业主苦等金茂湾小区业主苦等66年仍找不到年仍找不到““娘家娘家””
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新 加 坡 路 乐（ROLO）
国际康复医学中心预计在
2023 年 6 月份青岛西海岸
新区开始运营，面向中国
区域患者提供康复医疗服
务 ，包 含 癌 症 术 后 康
复、心脏病康复、中风
及阿兹海默症、神经损
伤 等 疾 病 ，在 运 营 初
期，将重点提供癌症术
后康复服务。（李薇）

新加坡路乐国际康复医学中心
管理团队工作会议在青岛召开
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转让
● 转 让 拔

罐器30元；炒锅
40元；饮水机10
元；折叠餐桌20
元；亚麻双人凉
席60元；不锈钢
水壶 30 元；8 成
新电饭锅25元，
均全新。电话：
13370886272

● 转 让 全
新旅行拉箱、梅
花挂匾、书籍、小
提琴、儿童滑板
车、海燕牌收音
机、电饭煲。电
话：18661974921

● 转 让 全
新未开封空调、
两箱碗盆、家具
等 。 电 话 ：
18363903961

● 转 让 西
门子全自动滚筒
上喷水洗衣机，
300 元。电话：
13589223053

● 转 让 练
习拳击设备一
套 。 电 话 ：
15666790158

● 转 让 多
种儿童车，电话：
13605328128

● 转 让 平
衡车、电动脚部
按摩器、32cm×
32cm 圆 桌 布 8
个、白色布料。
电 话 ：
13370841812

● 转 让 跑
步机、按摩仪。
电 话 ：0532-
84619389

● 转 让 全
新 12 伏特轮胎
充气机，有照明
功 能 。 电 话 ：
13206482474

● 转 让 手
风 琴 ，电 话 ：
13589234956

● 转 让 两
个电烤箱、两个
机顶盒、山地自
行车、两辆电动
车、两个铁炒锅、
不锈钢宠物笼、
坐便椅、老式折
叠 床 。 电 话 ：
13021693318

今年 67 岁的李女
士，是金茂湾二期的
业主，她在这里已经
居住了 6 年多时间，作
为业主这些年也遇到
了不少与物业之间的
问题。“如果小区里面
能够成立业委会，那
么 一 些 规 定 以 及 规
章，便可以通过业主
投 票 的 方 式 进 行 制

定，对于平时的一些
财务预算以及收支的
明细，业主们也可以
清晰看到，这样是公
平、公正、公开的，可以
化解很多问题矛盾。”
李女士介绍，近两年小
区内很多业主都萌发
了 成 立 业 委 会 的 想
法，开始积极筹划。

然而，这一过程中

他们遇到了新问题。
“我们这边是二期业
主，隶属于云南路街道
办事处管辖，一期隶属
于八大峡街道办事处
管辖，业主们成立业委
会的呼声很高，目前两
个街道都无法为我们
的业委会成立提供帮
助，业委会成立之路举
步维艰。”

“成立业委会可以
增强基层群众的民主
意识和民主自治能力，
为构建和谐社区、和睦
街道打下坚实的基础，
我们也是支持和拥护
的，但是还存在一些政
策障碍。”云南路街道
办事处物业部门相关
负责人所说的政策障
碍，就是小区一期二期
隶属于不同街道管辖

的问题。
记 者 了 解 到 ，此

前，隶属于云南路街道
的二期小区居民曾经
尝试向四川路社区及
云南路街道提出成立
业委会的诉求，但街道
办考虑到一期不属于
自己管辖范围的问题，
表示无法扶持业主成
立业委会；同样，当他
们向一期所属八大峡

街道提出相同的诉求
时，得到的回复如出一
辙。“像金茂湾小区这
种跨行政区域成立业
委会的情况，我们也是
第一次遇见，不仅要两
个社区及所属街道讨
论对策，还需要上层有
关 部 门 的 指 导 和 支
持。”云南路街道办事
处物业办负责人栾绍
纲说。

无奈之下，居民们
向市南区物业管理中
心反映问题，但得到的
答复依然不能令他们
满意。

“成立业务会，一
个更跟居民接近的连
接点，居民自己的事情
自己管，不管是对于街
道和社区，还是对业主
自身来说都是好事。

我们很支持业主自发
成立业委会，实现自
治。”市南区物业管理
中心相关负责人表示，
但她也提到，“金茂湾
项目有自己的特殊性，
一个是物业管理区域
的划分问题，还有就
是两个小区跨街道的
问题，需要逐步进行
核实，寻找最优解决

办法。”目前，市南区
物业管理中心正在积
极处理此事，包括到
金 茂 湾 二 期 实 地 考
察、联系群众了解需
求，查阅金茂湾地块
相关材料，申请市物
业管理中心协助等，
希望尽快帮助居民圆
满解决这些难题，顺
利成立业委会。

态度44

青岛家事联合法
律服务中心国浩律师
（青岛）事务所律师胡
芳表示，因成立业主大
会及业委会需要多个
部门协助及业主的共
同配合，建议二期业主
联合社区居委会等部
门动员一期业主积极
参与到成立业主大会、
业委会中来，积极行使
业主权利。

如仍无法达到法
定的专有部分面积及
业主人数比例，可分析
该小区一期与二期是
否符合调整物业管理
区域的条件。根据《物

业管理条例》及《青岛市
物业管理条例》的相关
规定，物业管理区域的
划分，应当综合考虑建
设用地宗地范围、共用
设施设备、建筑物规模
和类型、社区建设等因
素。分期开发建设的
物业，其配套设施设备
能够分割并独立使用
的，可以划定为不同的
物业管理区域。专有部
分面积占比百分之二十
以上的业主且人数占比
百分之二十以上的业
主，可以向区（市）物业
主管部门提出调整物
业管理区域的申请。

如果金茂湾一期与二期
符合上述条件划定为两
个物业管理区域，也能
在一定程度上解决业
委会成立的难题。

对于两个小区隶
属于两个不同街道的
情况，胡芳建议：“通常
情况下，一个物业管理
区域属于一个街道办
事处管辖，金茂湾的业
主可以向物业主管部
门核实本小区物业管
理区域具体属于哪一
个街道办事处管辖。”

此事件后续如何，
本报将跟踪报道。

记者 王镜 张磊

声音55

记者通过多方了
解，探得此次事件背
后实情：业主和物业
间矛盾已久。多位业
主反映物业公司在收
取高昂物业费后，服
务却多有不足。

二期业主刘先生
向记者表示，自己搬到
2期小区居住已经6个

年头了，这 6 年以来，
物业服务越来越差，尤
其是疫情这三年，物业
公司的管理服务非常
滞后，在很多方面的做
法，令小区居民不满
意。“路灯坏了，没人
修；路面损坏，无人管
……小区里存在着很
大的安全隐患，居民都

很着急！”刘先说愤慨
地说，小区内有6个楼
座，11个单元，1167户
居民，中老年人群占比
约 50%。物业的不作
为，让他们产生成立业
委会达到监督物业，实
现自己当家做主的目
的，但是没想到这条
维权之路如此艰难。
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